

Klara KRISTALOVA

*Le Monde,
Déambuler entre les oeuvres d'art au Havre*

September 2022



Le plus arty

Déambuler entre les œuvres d'art au Havre

La sixième édition d'Un été au Havre s'achèvera le 18 septembre, pour le dernier week-end de l'été. Depuis *Sorcière de la mer*, l'œuvre de l'artiste suédoise Klara Kristalova qui illustre l'affiche, jusqu'à *The Whale*, de Joep Van Lieshout, un cachalot en acier installé sur la plage, Jean Blaise, le directeur artistique de l'événement, a imaginé trois parcours: d'un jardin à l'autre, au fil de l'eau et en passant par la Costière – ce quartier qui sépare la ville haute de la ville basse. Ces balades permettent de découvrir la ville dans toutes ses dimensions: le port, l'architecture du XX^e siècle et les plages. Le 17 septembre, la soirée de clôture, animée par neuf fanfares de France, du Pérou et du Brésil, mettra en lumière les œuvres en plein air pour une déambulation très festive d'un bar à l'autre. D'autant que, à l'occasion des Journées du patrimoine, les musées et les sites culturels resteront ouverts en nocturne.

Uneteauhavre.fr

VOYAGE

A bons ports

Pour retrouver un petit air de vacances, quatre destinations où prolonger l'été le temps d'un week-end

Thomas Doustaly



Le plus charmant

Profiter du petit air marin du port Saint-Goustan

C'est un port sans la mer, ou presque. Ici naît la rivière d'Auray, aber étroit, allongé et profond, qui vit au rythme des marées du golfe du Morbihan (Bretagne), où son eau se jette. Situé sur la rive orientale de la rivière, le port Saint-Goustan est un ancien port de commerce construit au XVII^e siècle, d'où partaient céréales et textiles, c'est aujourd'hui un petit port de plaisance au charme unique. Benjamin Franklin y fit une halte forcée par la tempête en 1776, et il a laissé son nom à un quai. Si saint Goustan est le patron des marins et des pêcheurs, nul besoin d'être voileux pour découvrir les lieux, qui s'apprécient tout autant à pied. Après une dégustation d'huîtres sur le port, on peut tout de même embarquer à bord de *l'Indomptable*, un bateau école sur lequel on peut participer aux manœuvres et se prendre, un peu, pour un marin!

Baiedequiberon.bzh



Le plus idyllique

S'offrir un petit coin de paradis à Port-Vendres

Port-Vendres se targue du titre glorieux de «dernier port français en eau profonde avant l'Espagne». Bigre! En vérité, le charme bien réel de ce ravissant port de pêche catalan tient surtout à son site naturel, où la chaîne des Pyrénées semble se jeter dans la Méditerranée. Au port, le retour des bateaux de pêche et la criée sont l'attraction quotidienne et traditionnelle. Mais, désormais, les voiliers, les yachts et même les paquebots ont aussi leur place. Hors du port, le vaste site Natura 2000 comprend l'anse de Paulilles, une crique magnifique, et le cap Béar – qui a malheureusement en partie brûlé à la fin de l'été –, dont le phare est une destination de balade. Enfin, on peut découvrir avec curiosité l'ancienne dynamiterie Nobel, d'où sont sortis les explosifs qui ont creusé le canal de Panama ou les tunnels du Transsibérien.

Tourisme-pyrenees-mediterranee.com



Le plus animé

Humer le souffle du grand large à Saint-Malo

A Saint-Malo, les années de Route du rhum (une fois tous les quatre ans) ne ressemblent pas aux autres. Avant le départ de la prochaine course légendaire, le 6 novembre, la ville et son port bouillonnent déjà. Les navigateurs solitaires, surnommés les «va-t'en-mer», devront rejoindre la Guadeloupe, à 8 000 kilomètres des côtes de Bretagne, en tentant de battre le record de la traversée (7 jours, 14 heures, 21 minutes et 47 secondes) détenu par Francis Joyon depuis 2018. Dès le 25 octobre, l'ouverture du village sur les quais de Saint-Malo pourrait attirer plus de 2 millions de visiteurs, admirateurs des marins d'exception qui se lancent dans la course, mais aussi de leurs bateaux. Nouveauté 2022: les Ultims – les géants des mers – rejoindront le reste de la flotte dans les bassins Vauban et Duguay-Trouin, le long des quais historiques de la course, au pied d'Intra-Muros (la vieille ville) et du Palais du Grand Large.

Routedurhum.com

Retrouvez le chemin du voyage avec Arts et Vie
 Le n°1 du voyage culturel

Voyages accompagnés • Petits groupes • Guides francophones
 Programmes culturels complets

RÉSERVEZ EN TOUTE SÉRÉNITÉ

- En cas d'annulation de votre voyage par Arts et Vie pour raison sanitaire, vous êtes intégralement remboursés.
- Une assurance « épidémie », comprise dans tous nos forfaits vous accompagne durant votre voyage.
- Quel qu'en soit le motif, annulez votre voyage sans frais jusqu'à 4 jours avant le départ, avec l'option « remboursement-annulation ».

Découvrez notre collection de voyages sur www.artsetvie.com

Brochure sur simple demande au 01 64 14 52 97

ARTS ET VIE
 VOYAGES CULTURELS